

Identidad Contable

presente en movilidad docente
en Universidad Católica Luis
Amigó en Medellín

José Luis Villarreal

Docente Programa de Contaduría Pública, Universidad Mariana

Cesar Valencia

Director Programa de Contaduría Pública, Universidad Católica Luis Amigó



Frente a una era de permanentes y acelerados cambios, se requiere establecer alianzas que promuevan mejores gestiones y resultados en la formación contable, de tal forma que, se compartan experiencias y se trabaje por materializar la calidad educativa, en este contexto se iniciaron procesos de intercambio académico entre la Universidad Católica Luis Amigó en Medellín Antioquia y la Universidad Mariana.

Un primer avance de este propósito académico fue la reunión celebrada entre el director del programa de Contaduría Pública de la Universidad Católica Luis Amigó, Mg. César Augusto Valencia Baquero y el docente investigador José Luis Villarreal, integrante del grupo de investigación Identidad Contable.

Como resultados de esta actividad se tiene:

1. Movilidad docente y estudiantil a las dos universidades para el segundo semestre de 2019, con el fin de compartir experiencias en la formación en competencias profesionales y fortalecer el perfil profesional del Contador Público del siglo XXI.
2. Presentar conferencias en temas de interés contable, en áreas de finanzas, contabilidad, aseguramiento y control interno, tributario, gestión empresarial y responsabilidad social junto con gobierno corporativo.

3. Diseñar, en un mediano plazo, proyectos acordes con las líneas de investigación de las dos universidades e intereses de visibilidad e impacto socioacadémico con docentes vinculados a los grupos de investigación Contas de la Universidad Católica Luis Amigó e Identidad Contable de la Universidad Mariana.
4. Impulsar actividades de internacionalización y participación en redes de conocimiento.

Además, y como primer producto académico el Mg. José Luis Villarreal, presentó la conferencia: *Importancia del gobierno corporativo en pymes*, dirigida a estudiantes y docentes de la Universidad Católica Luis Amigó; dado el impacto de esta temática en la dirección y control de empresas que buscan fortalecer la confianza y la presentación de información financiera confiable y oportuna para una mejor toma de decisiones y promoción del desarrollo sostenible.

Respecto al tema de gobierno corporativo, Villarreal y Córdoba (2017) manifiestan:

El gobierno corporativo es el sistema (conjunto de normas y órganos internos) mediante el cual se dirige y controla la gestión de una empresa (persona jurídica constituida como sociedades de capital o de economía solidaria). El gobierno corporativo es importante ya que mantiene el equilibrio entre intereses económicos y sociales, junto a los objetivos individuales y comunitarios. (p. 1.949).

Finalmente, de la experiencia de movilidad docente con la Universidad Católica Luis Amigó, se debe destacar la seriedad y compromiso de la comunidad universitaria para realizar alianzas estratégicas que permiten mejorar la educación y fortalecer la formación contable de cara a los retos de un mundo cambiante y complejo.

Referencias

Villarreal, J., Córdoba, X. (2017). Funcionamiento articulado de módulos de la guía colombiana de gobierno corporativo en una pyme de la ciudad de Pasto. Memorias Universidad Externado de Colombia.